

- (1) Turut mengawasi pemulung, tukang rombeng, pengamen, salesman, padangang yang masuk di wilayah RW,06
- (2) Mengawasi orang yang muncurigakan berbuat kejahatan, bila perlu ditegur dan ditanya keperluannya.
- (3) Mengawasi orang-orang yang dicurigai pengendar narkoba
- (4) Mencegah kebakaran dengan memeriksa kompor gas sebelum meninggalkan rumah. Jika terjadi kebocoran gas elpiji. Lampu jangan dihidupkan atau dimatikan untuk menghindari kebakaran dan segera minta bantuan tetangga atau satpam.
- (5) Menjaga keamanan rumah dengan tetap menutup atau mengunci pagar sehingga orang yang berbuat jahat tidak muda masuk kedalam rumah.
- (6) Jika meninggalkan rumah (pergi keluar kota) mohon diberitahu tetangganya atau kepada satpam. Jangan lupa mengunci rumah, memeriksa lampu, alat-alat elektroknik yang masih nyala, dan kompor gas.
- (7) Menghidupkan lampu rumah untuk penerangan jalan pada malam hari, agar mempermuda pengawasan satpam serta memperkecil peluang orang berbuat jahat.

tidak mengganggu kendaraan yang lewat dan juga keluar masuknya kendaraan tetangga.

- (3) Bagi yang punya usaha misalkan rumah makan dan lainnya supaya ikut mengantur parkir tamunya sehingga tidak mengganggu kendaraan lain yang lewat dan tetangga.
- (4) Mengendarai kendaraan bermotor dalam kompleks Mangga dengan kecepatan rendah (15 km/jam)
- (5) Kendaraan besar yang bertonase berat dilarang masuk jalan kompleks Mangga, kecuali mobil pemadam kebakaran.
- (6) Bagi warga yang memiliki binatang pemeliharaan misalnya ajing dan lain-lain. Supaya dipelihara di dalam rumah dan tidak diberikan berkeliaran diluar agar tidak mengganggu tetangga maupun warga lainnya.
- (7) Dalam hal pengurus surat diwajibkan menunjukan KSK, dan tidak diperkenankan langsung mengurus kekantor desa tanpa seijin surat pengantar dari RT/RW.
- (8) Setiap kepala keluarga, baik penduduk tetap maupun penduduk sementara diwajibkan menyerahkan foto kopi

mempunyai asal daerah yang sama dengan bapak Darwin. Sedangkan Bapak Y. Rafael dan Hermanto T. adalah orang kristen yang merupakan orang etnis Cina, kemudian bendahara RW. Merupakan orang asli Surabaya yang beragama Islam.

Dalam kepengurusan yang ada di dalam RT 16 atau jalan Mangga I, dari beberapa komponen kepengurusan dalam RT yang dipimpin oleh Bapak Mahmud H. Yang merupakan orang Islam yang berasal dari kota Jombang. Sedangkan wakil ketua dan Sekretaris dan bendahara I. yaitu Bapak Tejo, Bapak Hadi S. dan Bapak Suwito. Merupakan orang asli orang Surabaya yang beragama Islam dan Bapak Nelson adalah satu-satunya orang etnis Cina yang beragama Kristen

Kepengurusan RT 17 atau jalan Mangga II, yang terdiri dari ketua yaitu Bapak Yohanes G. merupakan orang kristen yang berasal dari daerah semarang dan sekretarisnya yaitu Bapak Dodi J. merupakan orang Etnis Cina yang beagama Kristen kemudian Bapak Sujarwo adalah orang Jawa tengah yang beragama Islam.

Kepengurusan harian dari RT. 18 atau jalan Mangga III, yaitu Bapak Frits dan Nelson S. adalah orang yang beragama Kristen yang datang dari daerah Kalimantan sedangkan Bapak Avior merupakan orang Etnis Cina yang beragama Konghucu. Dan yang terahir adalah Bapak Racmah Rosadi. merupakan orang asli Sidoarjo. Kemudian

Bapak Yongki Sumarhadi berasal dari Semarang Yang merupakan keturunan Etnis Arab.

Dari jalan Mangga IV atau RT 19 kepengurusannya dipimpin oleh Decky yang beragama Islam asli orang Sidoarjo, kemudian Bapak Moh. Amin sebagai Wakil Ketua adalah orang Madura yang beragama Islam, Sekretarisnya Bapak J. Haryadi Wardoyo adalah orang Surabaya etnis Cinayang menjabat sebagai bendahara RT, Rumah Bapak haryadi ini juga tentangga dengan masjid Sabilul Muttaqin, dan beliaunya yang pada masa awal berdirinya masjid adalah salah satu orang yang pernah menjadi tehniisi untuk penataan *sonsistem* atau pengeras suara.

Kepengurusan RT 20A atau jalan Mangga V bagian Barat, yang dipimpin oleh Bapak Teguh Ranoto beliau adalah orang Kediri beragama Islam, sebagai wakilnya Bapak F. Munir adalah Asli Surabaya beragama Islam, dan sebagai sekretaris adalah Bapak Suwaruddin yang beragama Islam pendatang dari kota Gresik, wakil sekretaris Ibu Gwinda adalah orang Islam Etnis Cina dan terahir Fajar Irwanto menjabat sebagai bendahara merupakan orng Islam pendatang dari Ponorogo.

Dalam kepengurusan RT. 20B atau jalan Mangga V bagian Timur. Di ketuai oleh Herry S. adalah orang Islam beliau berasal Dari Yogyakarta sedangkan Wakilnya adalah Bapak Yosef Rafael Etnis Cina yang berasal dari Manado, dan Bapak Sukandar menjabat sebagai Sekretaris Etnis Cina asli Surabaya beragama islam.

Dalam kepengurusan RT 21 atau Jalan Mangga VI, yang dipimpin oleh Bapak Sanusi S. Sebagai ketua dan Bapak Budi Susetyo sebagai Wakil merupakan orang islam yang berasal dari Sulawesi. Sedangkan Sebagai Sekretaris Bapak Didik R. Merupakan Etnis Cina yang beragama Kristen Sedangkan Stevanus adalah orang Konghucu yang merupakan Etnis Cina.

Dapat kita lihat dari keterangan diatas bagaimana kepengurusan yang terdapat di dalam Komplek Mangga tercipta dari berbagai macam latar belakang individu yang berbeda-beda baik agama maupun daerah asal mereka, akan tetapi mereka dapat bekerja sama dalam keharmonisan dan saling kerjasama satu sama lain dan juga tinggal bersama untuk mewujudkan tujuan bersama.

Dapat saya katakan juga bahwa dari keterangan di atas bahwa kerukunan yang terjadi merupakan kerukunan yang berada pada level masyarakat bawah tidak lagi dalam elit-elit atau tokoh-tokoh masyarakat yang biasanya berbentuk kegiatan dialog antar Umat beragama.

3. Latar Belakang Kerukunan keberagamaan dalam masyarakat

Kalau dalam kehidupan beragama kami termasuk sangat religius, dan kami tidak ambil pusing dengan aktifitas agama lain bagaimana ada beberapa warga yang non muslim berdo'ah dengan keras ya itu biasa bagi kami atau sebaliknya kami orang islamkan ya selalu mengumandangkan azan pengajian yang menggunakan sistem atau pengeras suara, mereka

tingkatan tertentu perbedaan semacam ini tidak menjadikan mereka mendapatkan suatu hambatan dalam menjalin hubungan kekeluargaan.

Indikasi kerukunan seperti ini merupakan suatu bentuk yang sangat mendasar bagaimana konsep-konsep keagamaan tidak dapat di jadikan penghalang, mereka tetap bisa menjalin hubungan yang harmonis.

Fungsi dalam keluarga tetap di jalankan, seorang ibu rumah tangga yang mempunyai tugas untuk melayani anak dan suami tetap bisa dijalankan walaupun terkadang itu merupakan suatu konsep-konsep yang berkaitan dengan agama seperti menyiapkan makanan sahur atau berbuka puasa saat bulan Ramadhon.

Dari sini ada sebuah ketergantungan dalam sebuah keluarga tersebut dengan ibu maupun antar individu dalam keluarga ada hak dan kewajiban.

Tetangga merupakan orang yang paling dekat dengan rumah kita, jika terjadi sesuatu, tetangga adalah orang yang pertama kali bisa datang dan menolong kita setidaknya itu yang terjadi jika ada tetangga yang kesusahan maka dari itu kerukunan antar tetangga merupakan sarat mutlak untuk di pelihara sebagai tujuan kehidupan yang berasaskan gotong-royang. Setidaknya itu adalah fungsi tetangga dalam kehidupan bermasyarakat.

Dalam tingkatan RT. kerukunan terjalin dengan harmonis seperti dengan adanya suatu kegiatan yang tergolong unik “kata Bapak Harmono” yaitu suatu kebiasaan yang di lakukan oleh tetangga-tetangga yang baik itu

beragama islam atau non muslim yang ikut dalam bersilaturohlim dari rumah-kerumah. Pemberian terhadap tetangga berupa nasi kotak saat hajatan, dan bentuk pemberian barang atau tenaga antar tetangga.

Ini merupakan indikasi adanya kerukunan beragama yang kental dari sebuah kelompok masyarakat yang agamis. Atau merupakan suatu kegiatan yang bisa mengindikasikan kerukunan beragama dalam ruang lingkup tetangga. Semua itu mempunyai suatu tujuan menciptakan keharmonisan dan saling menghormati antar sesama pemeluk agama. Sistem mengandalkan adanya kesatuan antara bagian-bagian yang berhubungan satu sama lain. Kesatuan antara bagian itu pada umumnya mempunyai tujuan tertentu. Dengan kata lain, bagian-bagian itu membentuk satu kesatuan (sistem) demi tercapainya tujuan atau maksud kerukunan dan keharmonisan

Saat kondisi awal berdirinya masjid Sabilul Muttaqin yang merupakan arsitek adalah orang non muslim itu yang dikatakan bapak Mulyana, dan pada awal pemakaian masjid pun juga terkendala dengan faham apa yang akan digunakan untuk melakukan atau mengisi keagamaan di masjid. Tetapi ahirnya terselesaikan dengan garis tengah dengan memakai dua-duanya untuk beberapa kegiatan keagamaan, ini merupakan terobosan awal dari suatu bentuk kerukunan beragama dalam masyarakat kala itu, dan itu dapat dijadikan rujukan bahwa masjid ini di bangun atas dasar kebersamaan.

Indikasi kerukunan dalam tingkatan Rukun Warga. Bisa dilihat dari beberapa kegiatan yang dilakukan dalam kegiatan RW. Seperti tertuang dalam petunjuk pelaksanaan organisasi kompleks Mangga yang mempunyai fungsi dan tujuan untuk memberikan pelayanan dan memberikan ketenangan dalam kehidupan yang penuh keharmonisan, saling menghormati, antar sesama dalam ruang lingkup Rukun Tetangga dan Rukun Warga.

Indikasi kerukunan yang terjadi dalam Rukun Tetangga atau Warga kompleks Mangga, juga bisa kita lihat dari Susunan pengurus Komplek Mangga. Yang mempunyai latar belakang keagamaan yang berbeda-beda.

Mereka bekerja sama dan mengsucceskan setiap program yang telah menjadi, fungsi dan tujuan terbentuknya organisasi dalam memberikan pelayanan terhadap masyarakat Komplek Mangga. seperti sistem organisme biologis (aspek biologis manusia sebagai satu system), dalam sistem tindakan berhubungan dengan fungsi adaptasi yakni menyesuaikan diri dengan lingkungan dan mengubah lingkungan sesuai dengan kebutuhan

Dalam kehidupan Masyarakat Mangga pun tidak mencirikan suatu kelompok tertentu jika berorganisasi dalam tingkatan RW. Dan desa juga merupakan payung pelindung untuk masyarakat dalam menjalankan kehidupan bermasyarakat.

dalam organisasi Rukun Warga yang memiliki latarbelakang keagamaan yang berbeda-beda. Dan juga dalam pembangunan Masjid Sabilul Muttaqin yang memiliki panitia pembangunan masjid, dalam bidang arsitektur yang merupakan orang Kristen.

- c. Tidak adanya kelompok dominan. Terdiri atas kelompok-kelompok kecil yang satu dengan yang lain saling terpisah dan sangat terbatas interaksi dan komunikasinya. Sama dengan konfigurasi kompetisi seimbang. Hal ini dapat kita temukan dalam data monografi yang berdasarkan agama.
- d. Adanya **kepemimpinan yang integratif** yang sangat mementingkan kepentingan masyarakat dalam hal pembangunan kehidupan masyarakat yang “**rukun, harmonis, toleransi**” dan berkepribadian. Dan semua itu tertuang dalam juklak organisasi RW. 06 kompleks Mangga Pondok Tjandra Indah Waru Sidoarjo.
- e. Adanya **kesadaran** masyarakat Komplek Mangga akan pentingnya kerukunan menjadi landasan dalam hidup bermasyarakat.
- f. Masyarakat Komplek Mangga telah mengenal sikap saling menghormati sebagai sebuah tradisi dan norma keluarga .
- g. Perbedaan agama dan kepercayaan yang tumbuh dan berkembang baik diantara mereka merupakan hasil dari keyakinan mereka yang kuat dan tradisi saling menghormati antar sesama bahkan sampai tahapan kehidupan berkeluarga.

- h. Tradisi saling menghormati tersebut dikukuhkan dengan interaksi dan komunikasi diantara pemeluk agama yang berbeda. Interaksi dalam kehidupan masyarakat telah terbiasa meniadakan perbedaan dalam interaksi kehidupan sehari-hari meskipun mereka berbeda agama dan keyakinan. Interaksi dan komunikasi tersebut diwujudkan dalam berbagai kerja sama antar warga seperti yang tertuang dalam juklak keorganisasian RW 06 Komplek Mangga.

4. Konfirmasi Temuan dan Teori

Dalam teori Talcot Persons Asumsi dasar dari teori fungsionalisme struktural, yaitu bahwa masyarakat terintegrasi atas dasar kesepakatan dari masyarakat Komplek Mangga akan nilai-nilai kemasyarakatan tertentu yang mempunyai kemampuan mengatasi perbedaan-perbedaan sehingga masyarakat Komplek Mangga tersebut dipandang sebagai suatu sistem yang secara fungsional terintegrasi dalam suatu keseimbangan. Dengan demikian masyarakat adalah kumpulan sistem-sistem sosial yang satu sama lain berhubungan dan saling ketergantungan. Seperti Dalam kepengurusan dan juga pelaku pemerintahan RT dan RW Bahkan Tingkat terkecil yaitu keluarga. Dimana mereka bekerjasama dan ada ketergantungan satu sama lain yang saling membutuhkan.

bahwa teori fungsionalisme struktural beranggapan bahwa masyarakat Komplek Mangga itu merupakan sistem yang secara fungsional terintegrasi ke dalam bentuk keseimbangan. Menurut Talcott

Parsons dinyatakan bahwa yang menjadi persyaratan fungsional dalam sistem di masyarakat dapat dianalisis, baik yang menyangkut struktur maupun tindakan sosial, adalah berupa perwujudan nilai dan penyesuaian dengan lingkungan yang menuntut suatu konsekuensi adanya persyaratan fungsional. Jadi Dalam kehidupan Masyarakat Komplek Mangga jelas terlihat adanya Fungsi-fungsi yang yang di sesuaikan dengan lingkungan masyarakat yang multikultural, begitu juga dengan masyarakat yang beradaptasi dengan lingkungan sekitar dengan mengedepankan norma-norma kemasyarakatan dalam masyarakat multikultural.

Perlu diketahui ada fungsi-fungsi tertentu yang harus dipenuhi agar ada kelestarian sistem, yaitu adaptasi dalam kehidupan warga Komplek Mangga jelas mereka telah bertahan dalam menjaga kerukunan dan kelestarian hidup bersama walaupun mereka mempunyai keberbedaan dalam berbagai hal seperti agama, kultur, etnis. pencapaian tujuan dalam kehidupan bermasyarakat warga Komplek Mangga adalah dengan adanya cita-cita bersama untuk kehidupan yang aman, rukun dan saling menghormati dalam bermasyarakat. Integrasi dan keadaan latent Komplek Mangga masih dapat tercipta dengan baik dengan adanya kerjasama baik dalam tingkat tetangga atau dalam Rukun Warga Bahkan dalam keluarga walaupun terkadang mereka mempunyai keberbedaan dalam beberapa hal akan tetapi dapat terlaksana integrasi atau hubungan yang baik . Empat persyaratan fungsional yang mendasar tersebut berlaku untuk semua sistem yang ada.